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TEXTES : 2 Samuel 5 : 1 – 3 /  Colossiens 1 : 12 – 20    /  

 Luc 23 : 35 – 43v Le peuple restait là à observer. Les chefs tournaient Jésus en dérision et 

disaient : « Il en a sauvé d’autres : qu’il se sauve lui-même, s’il est le Messie de Dieu, 

l’Élu ! »36 Les soldats aussi se moquaient de lui ; s’approchant, ils lui présentaient de la 

boisson vinaigrée,37 en disant : « Si tu es le roi des Juifs, sauve-toi toi-même ! »38 Il y avait 

aussi une inscription au-dessus de lui : « Celui-ci est le roi des Juifs. »39 L’un des malfaiteurs 

suspendus en croix l’injuriait : « N’es-tu pas le Christ ? Sauve-toi toi-même, et nous 

aussi ! »40 Mais l’autre lui fit de vifs reproches : « Tu ne crains donc pas Dieu ! Tu es 

pourtant un condamné, toi aussi !41 Et puis, pour nous, c’est juste : après ce que nous avons 

fait, nous avons ce que nous méritons. Mais lui, il n’a rien fait de mal. »42 Et il disait : 

« Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras dans ton Royaume. »43 Jésus lui déclara : 

« Amen, je te le dis : aujourd’hui, avec moi, tu seras dans le Paradis. » 

THÈME : « Jésus est-il ton Roi ? »   

VERSET DE MEDITATION : « Il y avait au-dessus de lui cette inscription: Celui-ci est le roi 

des Juifs. » 

Nos rues sont pour la plupart déjà illuminées. En tout cas à Paris, la Tour Eiffel brille de mille 

feux le soir dans sa belle robe. Pourquoi ? C’est bientôt Noël. Mais qu’est-ce que Noël ?  

En ce dernier dimanche avant le temps de l’avent, l’église nous invite au travers de ces trois 

textes que nous avons lus à nous interroger, chacun pour sa part, sur le fondamental de notre 

foi en cette saison qui va s’ouvrir le dimanche prochain. En effet, l’Avent est la période durant 

laquelle les fidèles se préparent intérieurement à célébrer Noël, la naissance du sauveur, 

événement inouï, et décisif pour l’humanité, puisque Dieu s’est fait homme parmi les hommes 

: de sa naissance à sa mort sur la Croix, il a partagé en tout la condition humaine, à l’exception 

du péché. 

Oui, pendant ces quatre dimanches à venir, le chrétien est invité à préparer son cœur à revivre 

cette naissance du Fils unique du Père, à faire un point sur son intimité avec Celui qui a donné 

sa vie pour lui aux fins de tirer les conclusions nécessaires qui peuvent en découler. Car si le 

temps de l’avent nous sert à nous préparer pour Noël, il doit pouvoir nous permettre aussi et 

surtout à nous apprêter pour le retour imminent et glorieux du Messie ! 

Dans le texte de Luc 23 : 35-43, il est question de Jésus sur la croix au milieu des deux brigands. 

De prime abord, le lecteur est tenté de se demander si c’est Pâques. Bien sûr que non. Toutefois, 

une chose importante est à saisir dans ce passage : le texte inscrit sur la croix de Jésus : « Celui-

ci est le roi des Juifs ». 

 

Sachons qu’au temps du Christ, quand on menait un homme au supplice, sur tout le parcours 

jusqu’au lieu de l’exécution, le condamné portait une pancarte blanche, ou encore on la faisait 

porter devant lui ; et sur celle-ci était inscrit en lettres noires ou rouges le motif de son 

châtiment. C’est dire que le motif de la condamnation de Jésus est qu’il est appelé roi des juifs.  

Jésus est-il ton Roi ?  

Bientôt nos cantiques vont retentir : Mon beau sapin….  / Gloooooooria…. / Il est né le roi du 

monde… Comment les chanterons-nous ? 
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Dans sa lettre aux Colossiens, précisément le texte que nous avons lu, Colossiens 1 : 12-20,  

l’apôtre Paul rappelle l’identité de Celui qui l’a appelé à son service, le Seigneur Jésus,  tout en 

insistant sur ses caractéristiques : 

Il est Dieu (Jean 1 : 1c : Et la Parole était Dieu) 

Il est Créateur (Jean 1 : 3 : Toutes choses ont été faites par elle, et rien de e qui a été fait n’a 

été fait sans elle) 

Il est éternel ; Il est la tête de l’Eglise dont nous sommes tous membres ; En Lui réside la 

plénitude ; Il est l’interface entre les cieux et la terre, le Réconciliateur : 

-Par son sacrifice, nous avons accès à l’héritage des saints dans la lumière, à son royaume ; 

-Par Lui, nous sommes délivrés de la puissance des ténèbres et conduits dans royaume 

-En Lui, nous avons la rédemption, la rémission de nos péchés. 

C’est exactement ce qu’a bien compris le second malfaiteur cloué à la croix aux côtés du 

Seigneur qui réprimande son collègue de crimes qui, à l’instar des magistrats, voudrait lui aussi 

se moquer de Jésus : « Mais l'autre le reprenait, et disait: Ne crains-tu pas Dieu, toi qui subis 

la même condamnation? Pour nous, c'est justice, car nous recevons ce qu'ont mérité nos 

crimes; mais celui-ci n'a rien fait de mal. » Luc 23: 40 -41 

Ce brigand qui n’était pas disciple de Jésus venait de recevoir la grâce de la foi au point de voir 

en ce condamné : DIEU. Celui qui va régner sur le Royaume à venir : « Souviens-toi de moi, 

quand tu viendras dans ton règne » Luc 23 : 42. Le Brigand confesse que Jésus est non 

seulement Roi mais son Roi au point de désirer vivre dans son royaume. 

Et toi, Jésus est-il ton Roi ?  

Si oui, bien sûr sinon tu ne serais pas là ce matin, alors agit ou réagit comme le peuple d’Israël 

avec David. 

Dans le texte de 2 Samuel 5 : 1- 3, avant que les anciens ne le oignent d’huile pour le consacrer 

roi sur Israël, le peuple, toutes les tribus, viennent auprès de David pour s’offrir à lui, disant : 

« Voici, nous sommes les os de ta chair » 1 Samuel 5 : 1b. Tous reconnaissent en lui le choix 

de Dieu pour régner sur Israël. En s’offrant à lui, ils l’acceptent désormais comme celui qui doit 

les conduire, les faire paître comme le berger qui conduit toujours son troupeau au vert pâturage. 

Le troupeau est soumis au berger et suit ses directives. 

De même, si nous reconnaissons, du moins confessons que Jésus est notre Roi, c’est qu’il est le 

Roi de notre vie, et que nous acceptons de marcher selon ses commandements. Dès lors, notre 

vie est livrée au Christ et vécue au compte de l’Envoyé de Dieu : notre vie n’est plus à nous-

mêmes, mais à celui qui pour nous est mort et ressuscité, le Premier-né d’entre les morts. Nous 

ne vivons plus alors pour nous-mêmes mais pour lui. C’est ce que confirme l’apôtre Paul 

disant : « J'ai été crucifié avec Christ; et si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit 

en moi » Galates 2 : 20a. Est-ce le cas pour toi aujourd’hui, bien-aimés, plus de 2000 ans après 

ce merveilleux sacrifice à la croix ? 

Nous sommes invités ce jour, comme je le disais plus haut, à faire notre bilan avant d’entamer 

ce temps de l’avent. Qu’ai-je fait ? Bien fait, ce que je dois ? Le retour du Seigneur est proche. 

Ne vivons pas ce temps de l’avent comme une formalité liturgique encore moins comme un 

formalisme religieux mais que dans notre cœur, ce Roi qui accepte de se faire homme et qui est 

humilié jusqu’à la mort de la croix trouve une place, comme il en a trouvé dans le cœur de ce 

brigand. Car en retour, il nous offre son royaume éternel. Au malfaiteur crucifié, le Seigneur 

Jésus dit : « Je te le dis en vérité, aujourd’hui tu seras avec moi dans le  paradis » Luc 23 : 43 
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Frères et sœurs dans la foi, si Jésus refuse de se sauver de la croix, c’est pour nous sauver par 

sa croix. En payant à notre place à la croix, il nous offre l’espérance sûre et certaine d’une vie 

glorieuse non seulement dans les cieux mais aussi sur cette terre car il est le Roi de l’univers. 

Ne rendons donc pas ce sacrifice vil mais chaque jour de notre vie, faisons de Christ, le Roi de 

notre existence. En toutes circonstances, n’oublions pas qu’en sa qualité de Roi de notre vie, il 

est la lumière qui éclaire nos chemins, la pluie qui arrose le jardin de nos projets et activités, le 

pilote qui tient l’avion de nos vies, le capitaine du bateau qui nous porte, la clé qui ouvre pour 

nous chaque porte fermée, le gardien sûr et invisible qui veille sur nos maisons. C’est un Roi 

bon et fidèle, qui sait prendre soin de son peuple. 

Jésus est-il ton Roi ?  

 

Si non alors ne tarde pas car peut-être demain, il sera trop tard. La ville va briller de mille feux, 

des décorations partout avec tout ce qui accompagne, la fête. Tu vas certainement soupirer te 

disant « enfin » de la joie, de la réjouissance. Et après Noël ? Ce que le monde t’offre en noël 

ou tous les autres jours est éphémère. Mais la vraie joie, la vraie réjouissance, la vraie paix et 

le vrai bonheur qui demeurent éternellement se trouvent en ce Roi, Jésus. Alors si tu hésites 

encore, laisse-moi te fredonner ce cantique :  

« Entends-tu Jésus t’appelle. Viens, ô pécheur, il t’attend… 

A cette voix si fidèle, tu résistas trop souvent ! 

Laisse entrer le Roi de gloire, ouvre ton cœur à Jésus ! 

Laisse entrer le Roi de gloire, hâte-toi, ne tarde plus ! » 

 

Puissions-nous être toutes et tous prêts non seulement à accueillir l’enfant Jésus, le Roi du 

monde pour ce Noël mais aussi et surtout à être prêts pour l’enlèvement en direction du royaume 

céleste si la trompette venait à retentir. Et qu’en ce temps de l’avent qui va s’ouvrir, mieux que 

nos maisons, nos jardins et nos rues, nos cœurs, nos âmes s’illuminent dans la joie de cette 

attente et cette espérance glorieuses.  

Que Dieu nous soit en aide. Amen !    par Ini Janini. 


